



LICHT-FARBE-FINSTERNIS **MALSEMINAR** von 14. bis 18. April 2025

mit Roland Tiller

boesner
SEMINARRAUM
Brambillagasse 3
1110 Wien

Roland Tiller, Leiter der Licht-Farbe-Finsternis Akademie, zu Gast in Wien. Im Boesner Atelier wird uns wieder eine spannende Woche mit ihm und der Aquarellschicht-technik beziehungsweise der Arbeit mit Licht und Finsternis begegnen.

www.atelier-tiller.de
www.light-colour-darkness.com





Zum SEMINAR

Die Grundlagen der Malseminare mit Roland Tiller bilden die Forschungsergebnisse von Liane Collot d'Herbois. Sie entwickelte die Farberkenntnisse von J.W.von Goethe und Rudolf Steiner weiter zu einem tieferen spirituellen Verständnis und praktischen Umgang in der Malerei. Dieses Seminar richtet sich an alle an der Farbe interessierten Menschen, sowohl Fortgeschrittene als auch Anfänger in dieser Malweise.

THEMA: Gelb-Grün mit Orange und Blau-Violett

Unser Ausgangspunkt wird eine Arbeit mit Zeichenkohle sein, in der wir uns mit den Licht- und Finsterniskräften auseinandersetzen. Licht und Finsternis als Urprinzipien sind schöpferische Mächte. Die Bewegung, die durch ihr Aufeinanderwirken entsteht, wird als Farbe sichtbar. Wir lernen diese Prozesse zuerst mit Zeichenkohle und dann durch die Technik des Schichtenmalens mit Aquarellfarbe sichtbar zu machen. Zunächst wird das Bild erscheinen wie gefärbte Luftbewegungen, weil die Luft das eigentliche Reich der Farbe ist. Dort können die Farben, am wenigsten an Materie gebunden, erscheinen. Das Erscheinen der Farben in der Luft wird durch Licht und Finsternis bewirkt. Durch den Malprozess werden sich die Farben Schicht für Schicht bis zur Form oder zum Motiv verdichten.

ZEIT & ORT

Der Kurs findet von Montag, den 14. April bis Freitag, den 18. April 2025 im Atelier von Boesner Künstlerbedarf, Brambillagasse 3 in 1110 Wien statt. Gearbeitet wird täglich von 10 -13 und 14 -17 Uhr (eine Stunde Mittagspause). Öffentlich mit U3 bis Simmering und 3 min Fußweg. Pkw Parkplätze für Kursteilnehmer kostenlos vorhanden.

KOSTEN

Die Gesamtkosten der Malwoche inklusive aller benötigten Materialien betragen: 350 € pro Person. Verbindliche **Anmeldungen per E-mail an: nataschanemec@gmx.at**. Der Kursbeitrag kann zu Beginn des Seminares an den Kursleiter entrichtet werden. Informiere uns vorab, ob eigene Pinsel, Gläser und Malbretter mitgebracht werden können!

Wir freuen uns auf Dich!

About the SEMINAR

The painting seminars with Roland Tiller are based on the research findings of Liane Collot d' Herbois. She developed the colour knowledge of J.W.v. Goethe and Rudolf Steiner into a deeper spiritual understanding and practical approach to painting. This seminar is aimed at all people interested in colour, both advanced and beginners in this way of painting.

THEME: Yellow-green with orange and blue-violet

Our starting point will be a work with charcoal in which we will explore the forces of light and darkness. Light and darkness, as primal principles, are creative powers. The movement created by their interaction becomes visible as colour. We will first learn to make these processes visible with charcoal and then through the technique of layer painting with watercolour. At first, the picture will look like coloured air movements because the air is the real realm of colour. This is where the colours can appear, least bound to matter. The appearance of the colours in the air is caused by light and darkness. Through the painting process, the colours in the picture will condense, layer by layer, into a form or motif.

TIME & PLACE

The course will take place from Monday 14th April to Friday 18th April 2025 in the studio of Boesner Art Store, Brambillagasse 3 in 1110 Vienna, working daily from 10 am - 1 pm and 2 pm - 5 pm (one hour lunch break), public transport with U3 (Metro) to Simmering and 3 min walk. Car parking available free of charge for course participants

COSTS

The total cost of the painting week including all necessary materials is € 350 per person. Binding **registrations by e-mail to: nataschanemec@gmx.at**. Der Course fees can be paid to the course leader at the beginning of the seminar. Inform us in advance if you can bring your own brushes, glasses and painting boards! We look forward to seeing you!

ANMELDUNG / APPLICATION

Natascha Nemec E-mail: nataschanemec@gmx.at Tel: +43(0) 699 10469234